

ANTE LA "CRISIS DE SEGURIDAD"

¿CÓMO DEBE POSICIONARSE LA CLASE TRABAJADORA?



INTERNACIONAL

Algunas polémicas necesarias alrededor de la guerra en Palestina



MUJERES

Este 25N marchemos y organicemos la resistencia a la violencia machista



NACIONALES

Cada vez más personas dejan de buscar empleo en Costa Rica

Noviembre 2023 | Año XVI N°135

Contenidos

Página Dos

Lucha por tierra se fortalece tras movilización de Alianza Campesina del Norte

Página Dos

El problema de la lucha por el aumento salarial en Costa Rica

Editorial

El PT y las elecciones municipales

- *Jhonn Vega*

Nacionales

La manifestación del 25 de octubre y la necesidad de un plan de lucha

Nacionales

Cada vez más personas dejan de buscar empleo en Costa Rica

Páginas centrales

Ante la “crisis de seguridad”: ¿Cómo debe posicionarse la clase trabajadora?

Mujeres

Este 25N marchemos y organicemos la resistencia a la violencia machista

Nacionales

Crisis migratoria y capitalismo

Centroamérica

Guatemala: a las puertas de una nueva primavera

Internacional

Algunas polémicas necesarias alrededor de la guerra en Palestina

Periodico interactivo:

Hacé click sobre el índice para dirigirte al artículo y sobre las páginas web que aparezcan

SH Contactenos

Escribanos al

 7152-0115

Siganos en

  
/ptcostarica

**Visite nuestras
páginas web**

www.socialismohoy.com

www.ptcostarica.org

www.litci.org



Afiliarse al PT



Llená el formulario
Aquí 

Página Dos

Lucha por tierra se fortalece tras movilización de Alianza Campesina del Norte



La Alianza Campesina del Norte se movilizó a Casa Presidencial desde el lunes 23 hasta el miércoles 25 de octubre para exigir al presidente de la República la declaratoria de interés público. El primer día la organización entregó su pliego petitorio, con el fin de abrir la discusión con el gobierno, que respondió con desprecio y desinterés que tiene por atender las exigencias, al romper la mesa de trabajo.

El martes la Alianza se instaló en la Universidad de Costa Rica ante las amenazas de represión. Entonces, se dedicó a una gran campaña de divulgación con organizaciones y diputados. El miércoles 25 la Alianza participó de la marcha nacional de sindicatos del sector público, universidades y diferentes organizaciones sociales contra las políticas del gobierno.

Como Partido de los Trabajadores acompañamos la lucha y organización de la Alianza Campesina desde su fundación. Si algo nos queda claro es la determinación y resistencia pese a los desalojos sufridos hace poco. Por ello saludamos la medida de presión y creemos que, aunque no se logró la declaratoria, las más de 600 familias campesinas salen fortalecidas para seguir luchando.

¿Eso cómo lo logramos? Nosotros creemos que hay que preparar acciones más contundentes, como bloqueo de rutas estratégicas para detener el paso de las exportaciones de piña o naranja. Debemos fomentar la autodefensa de los asentamientos que sufren desalojos para que no vuelva a suceder lo de Monteverde. Estas medidas son fundamentales para obligar al gobierno a emitir la declaración, por eso instamos a todos los asentamientos a discutir en sus asambleas cómo preparar y desarrollar a cabo iniciativas de este tipo con miras a lograr la entrega de tierras para trabajar y vivir.

Página Dos

El problema de la lucha por el aumento salarial en Costa Rica



Durante el mes de octubre se dio la discusión del aumento salarial para el próximo año 2024 en el Consejo Nacional de Salarios, discusión que afecta directamente a más de dos millones de trabajadores y trabajadoras, pero que desgraciadamente es una discusión que se queda en manos de pocos sectores.

Llama la atención las propuestas que se presentaron sobre la mesa, ya que la patronal por medio de su sindicato UCCAEP presentó una propuesta de que el aumento debía ser entre 0 y 0.36% del salario.

Por su parte el sector sindical, puso sobre la mesa dos propuestas, una de 4.8% de aumento presentada por la CGT, la CUT y la CCTD, mientras que la Central CMCT, Rerum Novarum (CTRN) y BUSSCO presentaron una propuesta de aumento de 1,86%.

Mientras tanto el gobierno de Rodrigo Chaves presentó una propuesta de 1.83, con lo que desde ya se sabe que el aumento estará en ese margen ya que empata con la propuesta del sector mayoritario de la burocracia sindical.

Hay que destacar que el sector público continuará con el salario congelado por cuarto año consecutivo.

Nuestra propuesta: Organizar la lucha por un 10% de aumento

En el PT creemos que el aumento salarial no solo debe pasar por un aumento de un porcentaje, sino que es necesario revisar todas las categorías salariales que no alcanzan, pero mientras tanto es justo colocar la bandera de lucha por un 10% de aumento para lograr apalea un poco la perdida que hemos sufrido en los últimos años.

Pero somos conscientes que, para lograr una mejora en nuestros salarios, debemos cambiar radicalmente la relación que tiene la clase trabajara con la discusión salarial, organizando una lucha general por que la clase trabajadora tome ese tema en sus manos y arrebate ese poder de la burocracia sindical que lleva años pactando en nuestro nombre.



Visite el Especial
www.litci.org

**¡NO A LA GUERRA
SIONISTA CONTRA GAZA!
¡TODO EL APOYO A LA
LUCHA PALESTINA!**

Editorial

El PT y las elecciones municipales



Por Jhonn Vega

En febrero de 2024 se realizarán las elecciones municipales para elegir más de 6 mil cargos en 84 cantones. A diferencia del proceso electoral nacional de 2022 el Partido de los Trabajadores no presentó candidaturas y por lo tanto nuestras siglas no se verán reflejadas en las papeletas electorales, pese a contar con una inscripción electoral vigente.

Las reglas del TSE limitan la participación

El Tribunal Supremo de Elecciones mantiene reglas de participación que están hechas para limitar las opciones de fuerzas políticas independientes y emergentes como la nuestra. Si nuestro partido decide participar se le exige el mismo piso electoral de 3 mil votos al igual que en las elecciones nacionales, aunque en las municipales la participación electoral es muy reducida con niveles de abstencionismo históricos del 70%; de concurrir y no obtener ese mínimo electoral el TSE de oficio anula la inscripción de los partidos teniendo que iniciar de cero con una nueva inscripción.

Un partido como el nuestro que no recibe ni acepta financiamiento estatal o de grandes empresas privadas debe renunciar a su derecho democrático de presentar una voz socialista, revolucionaria y de la clase trabajadora en las elecciones municipales para no poner en riesgo la propia inscripción electoral, la cual logramos con un gran sacrificio militante para participar de las últimas tres elecciones nacionales pese a las trabas puestas por el propio tribunal.

La antidemocracia y el caudillismo en las elecciones municipales

El TSE celebra la inscripción de casi 40 mil candidaturas y 77 partidos para las elecciones municipales, pese al número lo cierto es que las reglas de participación antidemocráticas hacen que el financiamiento privado y el caudillismo local sean los que se impongan.

La deuda política refuerza la infiltración de todo tipo de capitales privados para poder acceder a ella. La contribución del Estado será por ¢10.795 millones en deuda política para las Elecciones Municipales 2024, ese monto se repartirá entre una minoría de partidos y estos tienen que conseguir el dinero ahora, hacer sus gastos y cobrar pasada la elección si obtienen el mínimo de votos requeridos.

Igualmente ocurre con el casi nulo acceso a la prensa y debates. En las elecciones nacionales el TSE realiza un debate televisado con algo de repercusión, para el proceso electoral municipal los debates y el acceso a la prensa quedan en manos de medios privados

No todo lo que brilla son elecciones

Entendemos que las elecciones no son el terreno privilegiado para la clase trabajadora y para lograr las grandes transformaciones. Participamos de las elecciones para denunciar ese mismo sistema electoral corrupto y antidemocrática donde los que tienen plata mandan el baile.

Pero ante todo entendemos que la lucha central pasar por la organización obrera y la resistencia popular, es ahí donde nos venimos construyendo y donde seguiremos estando en medio de estos fuegos artificiales electorales.

Nacionales

La manifestación del 25 de octubre y la necesidad de un plan de lucha



Diversas organizaciones convocaron a una manifestación nacional en San José y varias regiones del país el pasado 25 de octubre.

En la manifestación se dieron a conocer diversas consignas que van desde la defensa de la CCSS, el 8% del PIB para la educación, en defensa del agro y contra las privatizaciones. Esto sin que se plantearan exigencias concretas en varios de estos temas; por ejemplo, se discute el presupuesto nacional para 2024 donde no se garantiza el 8% del PIB y no se contempla el pago de la deuda del Estado con la CCSS, lo que lleva nuevamente a discutir el problema de la deuda pública.

¿Un nuevo frente político progresista o unidad de acción para luchar?

Desde el PT apoyamos la movilización y defendemos la más amplia unidad de acción frente a varios de los ejes que convocaron a la marcha. No obstante, no podemos confundir esto con la aspiración de varios sectores convocantes de construir una especie de frente “progresista” donde cabrían hasta el podrido PLN o los resquicios del PAC.

La clase trabajadora debe construir su propio campo y su propia agenda. No podemos confiar en mesas de diálogo sin organización y resistencia popular. Varios de los sectores convocantes llaman a un nuevo diálogo nacional, hay que decir que ese diálogo sin lucha no es más que un espejismo.

Unificar las luchas y rodear de solidaridad a la Alianza Campesina

La resistencia hoy pasa por fortalecer y solidarizarnos con luchas que hay en curso, así como otras que puedan estallar en los próximos días.

En esa misma semana la Alianza Campesina de la Zona Norte se desplazó a Casa Presidencial, exigiendo la solución a demandas de las familias de 6 asentamientos en el cantón de Los Chilles.

La solidaridad con esta lucha es necesaria, no solo por lo justa que resulta su causa a favor del derecho a la tierra, sino porque es la forma correcta de fortalecer la resistencia al gobierno desde las calles, las comunidades y los centros de trabajo, que es donde puede gestarse una verdadera oposición.

Por un plan de lucha y una agenda de la clase trabajadora

Apoyamos la marcha de este 25 de octubre, pero somos claros en la necesidad de dar continuidad con un plan escalonado de acciones. También es necesario una agenda clara de demandas de la clase trabajadora, que hoy es la más golpeada por los bajos salarios, el desempleo y la precariedad laboral, (peores aún entre las mujeres obreras) y que sufre los efectos de leyes aprobadas desde el 2018 como la reforma fiscal o la ley anti-huelgas:

¡Por un plan de lucha de la clase trabajadora!

¡Toda la solidaridad con la Alianza Campesina y los sectores que luchan por el derecho a la tierra!

¡No más represión a los movimientos sociales!

¡Cumplimiento inmediato del 8% del PIB para la educación!

¡Derogatoria inmediata de la regla fiscal y la ley anti-huelgas!

¡Auditoria ciudadana y suspensión de los pagos de la deuda para financiar las necesidades del pueblo!

¡Ajuste salarial de emergencia del 10% para toda la clase trabajadora!

Nacionales

Cada vez más personas dejan de buscar empleo en Costa Rica



Según la Encuesta Continua de Empleo, realizada durante el trimestre de junio, julio y agosto de 2023, el desempleo disminuyó en un 3% respecto de los mismos meses del 2022, lo cual representa una reducción de 89 mil personas. Esta noticia, que a primera vista es optimista, esconde, sin embargo, una preocupante realidad: que esa disminución no se debe a la creación de empleo, sino, principalmente, a la salida de miles de personas del mercado de trabajo que renuncian a la esperanza de buscar empleo después de mucho tiempo de intentarlo sin éxito.

En comparación al mismo periodo de 2022, la fuerza de trabajo ha disminuido en 154 mil personas a nivel nacional, mientras que la tasa neta de participación laboral presentó una baja de 4,5%. Esta tendencia se ha mantenido creciendo durante el 2023, siendo que, en comparación al trimestre de abril, mayo y junio de este año, aproximadamente 3 mil personas se han desalentado de buscar trabajo.

Y la peor parte de esta situación la soportan las mujeres, que representan el 72% de las 154 mil personas que dejaron de buscar empleo en comparación al mismo periodo del 2022. Esto se refleja, por otro lado, en una disminución 6% en la tasa de participación laboral femenina con 55 mil mujeres que dejaron tener empleo.

Todos estos datos demuestran que bajo el gobierno de Rodrigo Chaves la situación del empleo no ha mejorado, sino todo lo contrario. El número creciente de personas que se suman a la categoría de “desalentados” mes por mes es una prueba contundente, pero también lo es el proyecto de ley de las jornadas 4x3 impulsado por el gobierno, con el cual se impondrá las 12 horas de trabajo diarias, lo que permitirá a las empresas que antes contrataban 3 personas para mantener una jornada 24 horas continua contratar solamente 2 personas. Así, por más que el presidente diga que está preocupado por la creación de empleo, en su gobierno se han tomado decisiones que apuntan precisamente a destruirlo en beneficio de los grandes empresarios y a costa de jornadas laborales más largas y extenuantes.

En esta situación, es preocupante la situación de las mujeres, que desde la pandemia del Covid-19 han visto como su participación en el mercado laboral ha venido disminuyendo. Menos mujeres trabajando significa, al final de cuentas, que hay más mujeres que dependen económicamente de sus familias y de sus parejas masculinas. Bien sabemos que esta dependencia que es uno de los principales factores de que promueve y facilita la violencia contra las mujeres en la sociedad.

Esto es resultado de un modelo económico en que los recursos y la riqueza nacionales son apropiadas y controladas por el gran empresariado, principalmente la imperialista (de países como USA), que gozan de privilegios enormes en este país. Para eliminar realmente el desempleo y no condenar a nadie a vivir en la pobreza, la clase trabajadora debe tomar el poder del Estado y poner los recursos de la economía a producir empleos de calidad y con una mejora significativa de la productividad del trabajo.

Páginas Centrales

Ante la “crisis de seguridad”: ¿Cómo debe posicionarse la clase trabajadora?



En las últimas semanas el tema de la seguridad ha estado como centro de la discusión nacional, y es que la cantidad de muertes violentas se disparó en comparación con los años anteriores, la proyección es que se lleguen a los 930 antes de finalizar el año.

Aunque el tema central ha sido la violencia producto del narco, el país sigue sufriendo un enorme aumento de la violencia contra las mujeres y la juventud.

Rodrigo Chaves enfrenta una de las crisis más fuertes

El pasado tres de octubre el presidente Chaves convocó a un encuentro para buscar soluciones la crisis de seguridad, ahí invitó a diversos sectores como el presidente de la Corte Suprema de Justicia, el Fiscal general de la República, y el director general del Organismo de Investigación Judicial, así como a las y los diputados de la Comisión de seguridad y narcotráfico, así como el ministro de Seguridad Pública y el de Justicia y Paz.

De esa reunión solo salió un nuevo llamado a la asamblea legislativa de apoyo a una serie de proyectos de ley para “contribuir a la tranquilidad ciudadana” según ellos.

Después de la reunión la diputada Navas quien participó del encuentro, declaró que “el señor presidente tiene problemas, creo yo, de dominio propio y se adelanta mucho a dar opiniones muy fuertes y también ofensivas”, así se ilustra el grado de crisis que tiene Chaves en este momento, sobre cuando su popularidad se empieza a desgastar según las encuestas más recientes.

Y es que Chaves y su ministro Mario Zamora no han logrado manejar bien la situación, mientras el presidente lanza ataques contra la asamblea legislativa y el Poder Judicial, se deja decir que los muertos son entre los mismos narcos y que no son gente de bien, despreciando completamente la realidad de esos cientos de jóvenes muertos en los conflictos con el narco y mostrando su cara autoritaria al hacer apología de la pena de muerte en esos casos.

Por otro lado, Zamora salió a culpabilizar a las personas adictas a las drogas de ser cómplices de los índices de muertes violentas, dejando de ver a las personas adictas como víctimas en esta situación.

Uno de los peores momentos fue cuando el periodista costarricense José Meléndez publicó un artículo en El Universal de México, acusando que, en el gobierno de Rodrigo Chaves, algunos jefes se reunieron con los cárteles De Sinaloa y Jalisco Nueva Generación para tratar de negociar para bajar la violencia y ofreciendo condiciones para continuar con los negocios del narco en el país.

El gobierno apuesta por fortalecer la represión

La avalancha de noticias y pleitos públicos de las últimas semanas, produjo una serie de medidas que tienden a fortalecer los cuerpos represivos.

En primer lugar, se destinaron una suma extra de más de 20 mil millones de colones a las fuerzas policiales, donde cerca de 8 mil millones se le

asignaron a la Fuerza Pública para contratar cerca de 300 plazas más, y 13 mil millones al OIJ para la contratación de 261 nuevas plazas.

Además, en la Asamblea Legislativa hacen fila más de 30 proyectos de ley que buscan fortalecer las penas para varios delitos, aprobar la extradición de nacionales, y aumentar las penas de cárcel de delitos cometidos por personas menores de edad aumentando el peso de la criminalización de la juventud, al paso de instalar varios proyectos en beneficio de darle más poder a la policía.



Sobre éstos últimos, ya hay varios acuerdos legislativos como los proyectos para que el OIJ pueda levantar los cadáveres más rápido eliminando trámites, otro relacionado a encubrir los vehículos policiales para que los usen con mayor sigilo, así como otro proyecto encaminado a la que policía pueda hacer intervenciones telefónicas con mayor facilidad. Otro proyecto que está en fila es proyecto que consiste en crear un centro de capacitación para la Policía Judicial.

Como se puede ver la respuesta organizada del gobierno es fortalecer la represión como solución al enorme problema que sufre el conjunto de la sociedad, apostando por continuar con la guerra en los barrios pobres, la misma receta de siempre.

El Frente Amplio no escatima apoyo al fortalecimiento de las fuerzas represivas

Como era de esperar, las diputaciones del FA se montaron en el carro autoritario del gobierno, y han mostrado apoyo a todas las iniciativas para fortalecer los cuerpos policías, e incluso han presentado un proyecto de ley para que el gobierno no pueda desviar los fondos para la policía que vienen de impuestos específicos.

En su lucha por aparecer como oposición “responsable” y “potable” entran en el juego de fortalecer el aparato represivo, obviando que ese fortalecimiento es utilizado contra las personas que luchan, contra las huelgas y tomas de tierra en todo el país.

El FA apoya fortalecer las fuerzas represivas del gobierno más autoritario que ha tenido el país en muchas décadas y en medio de un avance del autoritarismo en todos los países centroamericanos.

Ante esta realidad, ¿Cómo debemos posicionarnos las y los trabajadores?

La realidad es que se invierte cada vez menos en educación, cultura, deporte, se abandona a la juventud a las bandas narco que ofrecen fuentes de empleo al sector que menos posibilidades tiene.

Esta situación que se vive hoy es una muestra contundente de que el sistema capitalista es un fracaso, y que la política represiva del Estado Burgués es un fracaso rotundo.



La clase trabajadora debe oponerse a las medidas con énfasis militar-policial e impulsar mecanismos de autodefensa y seguridad barriales definidos en comités o asambleas populares.

Debemos exigir la despenalización de la venta y consumo de drogas tratando

estos aspectos como un problema de salud pública, se debe asumir un enfoque basado en la prevención del consumo y en la persecución de las grandes redes de lavado y legitimación de capitales.

Mientras tanto, debemos exigir el cese inmediato de los pagos de la deuda pública, para utilizar todo ese dinero en inversión pública que permita crear fuentes de trabajo para quienes hoy no lo tienen, así como poner los recursos necesarios en planes de prevención y educación para mitigar los efectos negativos que estamos viviendo.

Mujeres

Este 25N marchemos y organicemos la resistencia a la violencia machista



En la situación actual desigualdad, pobreza, empleo informal y una mínima participación en el empleo de mujeres de clase trabajadora, la violencia social ha aumentado de manera descomunal, con tasas récord de asesinatos y femicidios marcados por una brutalidad que ha conmovido al país. Ante esto, el gobierno burgués no sólo ha buscado recortar servicios públicos directamente relacionados con la violencia (como la atención telefónica en el 911) sino que responde a toda exigencia social con represión policial y criminalización.

Las mujeres en este país nos encontramos desprotegidas ante la rampante violencia machista, que nos amenaza no solamente en las noches o en callejones oscuros (donde deberíamos poder andar libremente), sino en nuestras mismas casas y relaciones afectivas donde surgen gran parte de las situaciones de violencia y abuso.

Solo en el 2021, hubo en el país 8 816 denuncias por delitos sexuales y miles de denuncias de violencia machista. Además de decenas de casos de femicidio al año, de forma que entre el 2007 y el 2021 han sido asesinadas por femicidio 383 mujeres.

En 2023, hay reportados ya 13 femicidios en lo que va del año. A lo que se suman múltiples casos en investigación de mujeres asesinadas que han aparecido con señales de que fue femicidio. Además, los casos de femicidio de años pasados, siguen en procesos judiciales costos, largos, extenuantes e incluso aterradoras para las familias de las mujeres. Quienes se han organizado para denunciar el incumplimiento por parte del Estado burgués de la Ley de Reparación Integral para Personas Sobrevivientes de Femicidio, lo cual causó recientemente la muerte prevenible de una niña de 13 años, huérfana por femicidio.

Esta problemática se da por una sociedad que sistemáticamente degrada a las mujeres, nos ubica como objetos sexuales mercantilizables, al servicio de las necesidades de los hombres y especialmente aquellos con poder económico. La ideología machista se potencia por una sociedad capitalista en descomposición, donde impera la explotación, la pobreza, la desesperación y la violencia de todo tipo.

El sistema judicial no actúa de manera seria y diligente ante las desapariciones de mujeres, ni denuncias de abuso, ni de violencia o peligro. Los prejuicios en contra las mujeres y los privilegios de clase perjudican las investigaciones como en los casos de Maria Luisa Cedeño y de María del Carmen Tacsan.

Llamamos a las comunidades, sindicatos, partidos y organizaciones feministas de izquierda a la organización amplia y democrática, para movilizarnos a exigirle al gobierno recursos y medidas para atender la crisis por violencia machista y avanzar hacia una agenda de lucha contra el machismo y el capitalismo.

¡Ni una menos, Vivas nos queremos!

¡Revocabilidad de jueces machistas! ¡Exigimos Justicia!

¡No más recortes que perjudiquen a las mujeres!

¡Marchemos contra la violencia machista este sábado 25 de noviembre!

Nacionales

Crisis migratoria y capitalismo



A inicios de octubre circularon imágenes del presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves, junto con el de Panamá, Laurentino Cortizo, donde se veía a ambos en un palco bajo sombra tomando agua mientras veían pasar a las personas migrantes saliendo de la selva del Darién, como quien está apreciando un espectáculo, lo cual con justa razón causó mucha indignación.

Los peligros del Darién

La selva del Darién conocida como El Tapón del Darién, es una de las rutas migratorias más peligrosas del mundo. Las personas se exponen a los peligros de la naturaleza, donde muchas mueren ahogadas en los ríos, sufren lesiones y mueren de camino, de igual manera la fauna silvestre representa un grave peligro.

Lo más trágico son las propias amenazas causadas por el ser humano. Las y los migrantes se exponen a la estafa de supuestos “guías” que les cobran altas sumas de dinero para luego dejarles en la selva. Al mismo tiempo son víctimas de robos donde se les despoja del dinero que llevan para la travesía.

Probablemente lo más dramático son los casos de violencia sexual. La organización Médicos sin Fronteras documentó entre abril del 2021 y agosto del 2022 más de 400 casos de abusos sexuales contra migrantes en el Tapón del Darién.

Migración y Capitalismo

El capitalismo con su lógica de acumulación de unos cuantos a costa de la miseria y muerte de la gran mayoría es la principal causa de la catástrofe de la migración forzada.

Por esto los grandes flujos migratorios vienen de los países más empobrecidos y expoliados por el imperialismo, y los principales destinos son las metrópolis imperialistas como Estados Unidos y Europa. Por ejemplo, de los más de 320 mil migrantes que se registra que habían entrado por la frontera de Panamá para finales de septiembre, 214 mil fueron venezolanos. No es casualidad que este país sea víctima de fuertes sanciones por parte de Estados Unidos, cuyas consecuencias paga la clase trabajadora, mientras la burguesía venezolana tanto opositora como en el gobierno continúa enriqueciéndose.

El capitalismo es un sistema absurdo, mientras los capitalistas pueden mover su capital y extraer ganancias a partir de sus inversiones libremente, quienes producen la riqueza, la clase trabajadora enfrenta todo tipo de obstáculos e impedimentos para moverse hacia donde está la riqueza y el trabajo.

Todo esto es aprovechado por la clase capitalista para contratar mano de obra barata “ilegal” de las personas migrantes y así también presionar para abajo los salarios de las personas no migrantes bajo el discurso de “un migrante me trabaja por menos salario”.

Transporte gratuito para migrantes

El gobierno ha anunciado que cobrará \$40 a cada migrante para transportarle de frontera a frontera. El gobierno debería garantizar el transporte gratuito a todas las personas migrantes, trasladando el costo a los capitalistas. Si son los capitalistas los que causan los estragos de la migración deberían ser ellos quienes paguen por sus consecuencias. El gobierno podría utilizar los recursos de la deuda pública para pagar por el transporte y descontarlo de lo que se debe.

Centroamérica

Guatemala: a las puertas de una nueva primavera



El golpe de estado institucional

Los resultados electorales del 25 de junio y 20 de agosto fueron inesperados para la oligarquía guatemalteca, desde entonces han llevado adelante un intento de golpe de estado institucional través de tres figuras: Consuelo Porras, fiscal general, Rafael Curruchiche, jefe de la Fiscalía Especial Contra la Impunidad (FECI) y el juez Fredy Orellana.

La respuesta popular

Quienes han evitado que el golpe de estado institucional se consagre han sido las extensas movilizaciones populares e indígenas, desde el 2 de octubre, después del secuestro del material electoral por Porras, Curruchiche y Orellana, se ha desatado una extensísima movilización popular cuyo corazón es la movilización indígena de los 48 cantones de Totonicapán, toda la creatividad y la energía popular ha renacido y no es exageración asegurar que se vive una nueva primavera.

Además de las movilizaciones originarias, se han sumado estudiantes de universidades públicas y privadas, médicos, vendedores de los mercados, pero es sobre todo la juventud guatemalteca la que más destaca.

El gobierno de Giammattei y la Corte Constitucional han diseñado un plan represivo y de provocaciones para desmontar el movimiento que incluye el uso de bandas de matones que enfrentan la movilización y la orden constitucional que ordena levantar los bloqueos de carreteras. Los bloqueos de carreteras ha sido un método privilegiado de la movilización y han surgido en decenas y en los mejores momentos más de un centenar. La idea de Giammattei, la Corte Constitucional y la Cacif es lograr un clima que justifique la represión reforzada a los bloqueos y al movimiento popular

El rol de Semilla y una nueva dirección

Ha sido público y notorio que el movimiento tiene dos almas, por un lado, Semilla que busca consolidar la transición electoral y un extenso grupo de dirigentes populares que aseguran que “no están defendiendo a Semilla, sino a la democracia” es decir que aspiran no solo a un cambio de gobierno, sino a una democratización radical de la tierra, el trabajo, la cultura y el reconocimiento.

El rol de Semilla y sobretodo del imperialismo estadounidense representado por la embajada estadounidense y Luis Almagro de la OEA, es que se respeten los resultados electorales y que allí se detenga la movilización popular, confían que Arévalo pueda contener y encauzar el ascenso y que puedan dialogar y llegar a acuerdos con él. Para el imperialismo la apuesta de la oligarquía criolla por un golpe de Estado en Guatemala puede ser un desestabilizador de toda la región.

La principal tarea de los partidos de la LIT-CI en el área es ayudar a construir una dirección política alternativa a Semilla, que permita encauzar la segunda primavera guatemalteca hacia una nueva revolución democrática, socialista y centroamericana.

Internacionales

Algunas polémicas necesarias alrededor de la guerra en Palestina



Por Eduardo Almeida (LIT-CI)

La acción de los palestinos, el sábado 7 de octubre, invadiendo las zonas ocupadas por Israel, precipitó una crisis política que se tornó el centro de la lucha de clases mundial. El tema es debatido por activistas y sectores importantes de las masas en todos los países. Tiene un efecto de divisor de aguas, un factor de crisis también en las organizaciones de izquierda.

Fue la expresión militar de la brutal insatisfacción de un pueblo con rabia por el hambre y la opresión resultantes del bloqueo israelí a Gaza hace 16 años. Esta acción tuvo un impacto directo en Israel, la región y el mundo.

En Israel, sacudió fuertemente la confianza en sí mismo del Estado y de su población. Fue un duro golpe a la arrogancia resultante de la brutal superioridad militar. Más aún frente al gobierno ultraderechista de Netanyahu, que aseguraba que bajo su liderazgo los palestinos serían aplastados.

En el mundo, añadió un fuerte elemento de crisis al orden mundial, ya sacudido por la ola, descendente de la economía internacional desde la recesión de 2008, por el conflicto interimperialista entre Estados Unidos y China, por la guerra en Ucrania.

La crisis en Oriente Medio está en el comienzo. Podría empeorar significativamente si evoluciona hacia una más que probable invasión terrestre de Gaza por parte de Israel y/o hacia una nueva Intifada.

Aquí queremos tocar algunas polémicas que surgieron a partir de ahí.

(...)

La polémica sobre la violencia

La audacia y la importancia política de la acción de Hamás sacudieron inmediatamente a gran parte de la izquierda mundial.

La prensa burguesa utilizó ampliamente las muertes de civiles para presentar a los palestinos como “terroristas” y la reacción de Israel como “legítima defensa”.

Entendemos perfectamente cómo esto puede impactar a los activistas honestos. Pero es necesario encarar la discusión desde su origen y lógica interna.

Hay una guerra declarada por el Estado israelí contra los palestinos. Reaccionar también con acciones de guerra es un derecho elemental de cualquier pueblo.

El Estado israelí no tiene nada de “democrático” en su relación con los palestinos. El bloqueo de Gaza hace 16 años se impuso porque los “demócratas” israelíes no aceptaron que Hamás ganara las elecciones en la región, en 2007. Hamás, a diferencia de la Autoridad Palestina, no se sometió a Israel y por eso Gaza se convirtió en una especie de gueto de Varsovia, cercado, aislado y reprimido durante todos estos años.

Entendemos por qué la gente prefiere la paz. En condiciones normales, a todo el mundo le gusta la paz. Pero cuando hay violencia por parte del opresor, criticar la reacción violenta de los oprimidos es aceptar el statu quo, la continuidad de la opresión. La inexistencia de paz es producto de la guerra emprendida por Israel contra los palestinos desde 1948. Las muertes de civiles israelíes son responsabilidad del Estado de Israel.

Lea completo en:

<https://litci.org/es/algunas-polemicas-necesarias-alrededor-de-la-guerra-en-palestina/>



#25N

*Día contra la violencia
hacia las mujeres*

ORGANICEMOS LA RESISTENCIA A LA VIOLENCIA MACHISTA

¡Ni una menos, vivas nos queremos!

**¡Revocabilidad de jueces machistas!
¡Exigimos Justicia!**

**¡No más recortes que perjudiquen a las
mujeres!**

**¡Marchemos contra la violencia
machista!**

**Sábado 25 de
noviembre**

10 am

**Parque Central,
San José**



**Partido de los
Trabajadores**

